

Elección TSE estudia experiencias de otros países sobre comicios reñidos

Prevén resultados ajustados

POR JÉSSICA OSORIO

La experiencia de otros países en resultados electorales ajustados analizaron ayer los magistrados del TSE, quienes afirmaron que los candidatos deben respetar la voluntad popular expresada en las urnas.

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) llamó a los dirigentes de los partidos políticos para que calmen los ánimos de sus simpatizantes, en caso de que no queden conformes con los resultados de la segunda vuelta, programada para el 4 de noviembre.

En la primera ronda la diferencia entre los candidatos que van por la Presidencia fue de 4.72 por ciento.

Oscar Bolaños, presidente del TSE, afirmó que analizan promover un encuentro con los candidatos presidenciales, para hacerles llegar ese mensaje. Manifestó: "Los resultados ajustados, en lo personal, no me preocupan; sin embargo, los políticos deben entender que prevalece la voluntad de la población".

Escenarios

Zetty Bou, magistrada costarricense, expuso durante la actividad con los magistrados guatemaltecos que en su país existen mecanismos para verificar la certeza de los resultados. El Tribunal Electoral contabiliza uno a uno los votos, en presencia de los fiscales de los partidos políticos, después del conteo que hacen las



Foto Prensa Libre: DANIEL HERRERA

Autoridades del TSE escuchan el mensaje de Óscar Bolaños, presidente de ese tribunal, quien solicitó a los políticos respetar la voluntad popular en comicios del 4 de noviembre.

juntas receptoras de votos.

En Costa Rica, en 2006 ganó la Presidencia Óscar Arias, con 1.12 por ciento sobre Otton Solís.

La ley guatemalteca no permite esa modalidad, explicó el magistrado Ángel Alfredo Figueroa. "El acuerdo con las organizaciones políticas lo podríamos hacer... pero será en el momento oportuno", declaró.

En el caso de México, Salvador Nava, magistrado de la Sala

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, destacó que la prioridad para el TSE debe ser impulsar una campaña de comunicación masiva, para que la ciudadanía entienda mejor los procesos electorales y esté preparada para los resultados.

En ese país, Felipe Calderón resultó ganador en 2006, con 1.04 por ciento de diferencia sobre Manuel López Obrador.

Compromiso asumido

Los magistrados coinciden en que, por ahora, no se puede anticipar un escaso margen en los resultados de la elección presidencial.

Los dirigentes de las agrupaciones políticas que participaron en la contienda firmaron un acuerdo para respetar los resultados del TSE en ambas vueltas, el 3 de septiembre recién pasado.